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                    Zusammenfassung
Hintergrund
In der Abwesenheit eines Heilmittels liefert körperliche Aktivität einen vielversprechenden Ansatz, um den funktionellen Abbau bei Menschen mit Demenz zu verzögern. Trotz guter Evidenzlage ist bislang unklar, wie eine bedarfs- und bedürfnisgerechte Intervention speziell für Menschen mit Demenz im Setting Pflegeheim konzipiert sein sollte. Um ein praxistaugliches Bewegungsprogramm zu entwickeln, ist das Know-how der im Setting Tätigen von maßgeblicher Bedeutung.
Methoden
In vier Partizipationsworkshops wurde mit 32 in Pflegeheimen tätigen Personen und Angehörigen von Menschen mit Demenz an der Entwicklung eines Bewegungsprogramms gearbeitet. Die Workshop-Protokolle wurden folgend den Prinzipien der qualitativen Inhaltsanalyse nach Mayring ausgewertet und das Feedback der Teilnehmenden wurde mittels schriftlichem Fragebogen eingeholt.
Ergebnisse
Die individuelle Anpassung des Bewegungsprogramms an das körperliche Leistungsniveau und an die Bewegungsbiographie der Menschen mit Demenz identifizieren die Workshop-Teilnehmenden als Schlüsselthema, um Unter- oder Überforderung durch Bewegung zu vermeiden und eine Adhärenz zu begünstigen. Die Teilnehmenden nahmen den Workshop als gut strukturierten Rahmen wahr, um an Entscheidungsprozessen aktiv mitwirken zu können.
Diskussion
Die Ergebnisse liefern praktische Informationen für die Konzeption eines Bewegungsprogramms. Um einen tieferen Einblick in die Thematik zu erhalten, bedarf es zukünftig weiterer Studien, die auch die Perspektive der Menschen mit Demenz beinhalten.


Abstract
Background
In the absence of disease-modifying treatments for dementia, physical activity is a promising approach to slow down functional decline. Despite a large body of evidence, it is still not clear how an intervention for people with dementia in care homes should be designed to meet the special needs of the target group. Therefore, the know-how of people working in care homes is crucial to develop a practicable physical activity intervention.
Methods
In all, 32 employees of care homes and relatives of people with dementia worked in four participation workshops on the development of a physical activity intervention for people with dementia. The protocols of the workshops were analysed following the principles of qualitative content analysis by Mayring. The participants’ feedback was collected via questionnaires.
Results
Individual tailoring of the exercise program regarding the physical performance and the movement biography of people with dementia are considered by workshop participants as the key element to avoid an excessive or too low demand and to promote activity adherence. The workshop provided a well-structured framework for active participation in the decision-making processes.
Conclusion
The results give practical information for the conceptualisation of a physical activity intervention. Further studies, also with focus on the perspective of people with dementia, are needed to gain deeper insight into the topic.
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